
学校教育目標 私は変わる みんなと変わる 未来を変える
～あったかランド 神岡笑楽校～

今日は、世界初の海底トンネルが日本で試運転を開始した日です。
せ かいはつ かいてい し うんてん かい し

（１９４２年の今日、世界初の海底トンネルである「関門鉄道トンネル」で試運転が行われました。）
神岡小学校コミュニティ･スクール通信
【№10】令和６.６.11(火)発行
本校は今年度から、コミュニティ･スクールとしてスタートしています。

交通安全教室 （6/7） 安全のキーワードは 「止まる」 「見る」 「待つ」

今回の交通安全教室は、大仙警察署の○○様、神宮寺駐在所の○○様、大仙地区交通安全協会の○○様、

交通指導隊の○○様、○様、○○様、そして、ＰＴＡ校外指導部の皆様のご協力により実施することができまし

た。お忙しい中ありがとうございました。

はじめに、○○様から、歩行や自転車の安全について、次のようなお話がありました。

その後、１年生は学校周辺の道路で路上歩行実技を行い、２～６年生は校地内の特設コースで自転車走行

実技を行いました。この日に学んだことを、ご家庭でも話題にしていただくとともに、昨年度から努力義務化さ
れたヘルメットの着用についても、まだのご家庭は今一度ご検討いただければと思います。

花壇苗植え （6/6） 地域ボランティアの皆様･環境美化部の皆様､ご協力ありがとうございました

今年もあったかグループ（全校縦割りグループ）で苗植えを行いました。６年生を中心に、上学年の子どもた
ちが優しく丁寧に１､２年生に教える姿がたくさん見られ、あたたかい雰囲気の中で、きれいに苗を植えることが
できました。また、花壇作業に際しては、地域ボランティアの皆様やＰＴＡ環境美化部の皆様、そして、交通指

導隊の○○様に、たくさんのご協力をいただきました。ありがとうございました。

本校の花壇は幹線道路からもよく見え、地域の方はもちろん、近隣の市町の皆様からも大変注目されてい

ます。みんなできれいな花を咲かせていきましょう。

◇自転車に乗る前に、次の部分を点検してほしい
・ブレーキ ・タイヤ ・ハンドル（緩み） ・車体（サドルの高さ、ライト等） ・ベル

◇自転車の乗り方について
・押すときは左側に立って押す ・乗る前と乗ってからの２回、周りを確認する
・「止まれ」などの標識を守る ・左側を走行する（小学生は歩道走行可）
・前に止まっている車を追い越すときは、よく見て確認してから追い越す（ドアが開いたり後ろから車が来たり…）
・自転車は危険な乗り物なので、ルールを守り、気を付けて乗る

◇歩き方について
・縁石の上は絶対に歩かない ・広がらない ・横断歩道は､大きく手を挙げて左右を確認してから渡る
・見通しの悪い道路はしっかりと左右を確認してから渡る

◇交通事故にあったり、接触事故をおこしてしまったりしたとき
・警察に必ず連絡する（「怪我してないから大丈夫」はダメ。父母や先生、近くの大人に連絡をお願いする）



４年生 サギの観察 （神岡地元学 6/4） ○○様、○○様 ありがとうございました

４年生は「総合的な学習の時間」で、「守ろう 神岡の自然環境」というテーマで学習を進めています。その
一環として、○○○○様を講師にお招きし、○○様にもお手伝いいただきながら、サギの観察を行いました。

場所は神宮寺サッカー場付近で、○○様、○○様が準備してくださった3台の双眼鏡で、林の中の木の上に
いるアオサギやダイサギ、ゴイサギを、大きくはっきりと見ることができました。サギは今、子育て真っ最中で巣から
あまり動かないため、じっくりと観察することができました。

この地区にコロニーができるのは、川や沼があり餌が豊富であることや、高い木がたくさんあり、人があ

まり近づけないため、安全に繁殖できること等が理由でした。神岡の自然の豊かさを改めて実感できました。
貴重な機会を与えてくださった○○様、○○様、ありがとうございました。

観察を終えた子どもたちの感想を紹介します。

・サギがいっぱいいて、種類や特徴が分かってよかった。
・アオサギは、思ったより大きくてすごかった。赤ちゃんは、フワフワで可愛かった。
・卵を抱いている姿を見られてよかった。親鳥が、順番に木に止まっていて可愛かった。

１年生 畜産試験場見学 （神岡地元学 6/5）

例年であれば、牛に餌をあげたり触ったりできるのですが、今回は、熊が畜産試験場の防犯カメラに写っ

ていたことから、安全を最優先し、室内での学習とバスの中からの見学となりました。

それでも子どもたちは、クイズ形式の学習に意欲的に取り組み、受け答えも大変積極的でした。帰る際には、
スリッパをきれいに並べてくれる子どもも複数いて、畜産試験場の職員の方からお褒めの言葉をいただきま

した。例年とは違う形での見学でしたが、公共施設でのマナーやあいさつ、シートベルトを着用してバスに

乗ることなど、次に生かせる経験ができてよかったと感じます。

神岡地区民生児童委員と園長・校長による情報交換会での話題から （6/6）

標記の会で話題になったことをお知らせします。民生児童委員の方々は、子どもたちの健全育成のため、

見守りや安全確保の取組など幅広く頑張ってくださっています。家庭や学校との連携をより一層深めていけ

るよう、学校でも子どもたちにお話ししますが、ご家庭でも話題にしてくださるようお願いします。

登校時の集合場所等で、家族以外に日常的に見守ってくださっているのは、民生児童委員の方々であることを
子どもたちに再確認したいと思います（→委員が「変なおじさん・おばさん」と勘違いされることがあるようです）。

↓
見守ってくださる方々全員に、「おはようございます」と、子どもたちから先にあいさつすることと、返事や受け答え

をしっかりすることを、学校でもお話しします。ご家庭でも、機会を捉えて、話題にしてくださるようお願いします。


